

Meilensteine aus 50 Jahren Musikschulgeschichte

- 1973** **Anfang und Aufbau - Von Null auf Fünfhundert**
Gründung der Musikschule Anfang Mai durch den damaligen Dezernenten Sigmund Crämer zusammen mit Gabriele Weiß-Wehmeyer, die die Musikschule bis 1994 leitete.
- 1974 Die Musikschule wird Mitglied im Verband deutscher Musikschulen (VdM), deren Mitgliedschaft sie bis heute pflegt.
- 1983** **Die Musikschule bewegt sich...** . Wir haben 500 Schüler:innen!
- 1985 Der erste „Südwestdeutsche Kammermusikwettbewerb der Stadt Bad Dürkheim um den Karel-Kunc-Musikpreis“ (Das Ehepaar Holger und Martha Kunc stiften ihn im Gedenken an ihren Sohn Karel.)
- 1987 Das Kulturzentrum Haus Catoir wird eingeweiht. Der Traum von eigenen Räumen für die Musikschule wird wahr.
- 1992 Erste Orchesterfreizeit in Kooperation mit der Musikschule Stadtroda, dem späteren Saale-Holzlandkreis.
- 1993** **... und das Personal bewegt sich auch.** Zum ersten Mal gibt es einen Wechsel in der Musikschulleitung.
- 1994 Axel Müller übernimmt die Leitung der Musikschule von Gabriele Weiß-Wehmeyer.
- 2001 Thomas Nutzenberger wird Leiter der Musikschule und spielt im Martinikonzert der Stadtkapelle unter der musikalischen Leitung Frank Metzger den Klaviersolopart der „Rhapsody in blue“ von George Gershwin.
- 2003** **Vieles neu ...**
- 2005 Frank Metzger übernimmt die Leitung der Musikschule von Thomas Nutzenberger.
- 2006 Die Musikschule bietet zum ersten Mal Unterricht im Ganztagesbetrieb der Valentin-Ostertag-Schule an und geht weitere Kooperationen, neben denen mit dem Kammerorchester, der Stadtkapelle und der Bigband des WHG, ein.
- 2008 Die Orchesterfreizeit wird zum ersten Mal unter dem Namen „Orchestertage der Stadt Bad Dürkheim“ veranstaltet. Das neue Konzept, in Kooperation mit Musikschulen des Landesverbandes der Musikschulen, regt einen musikalischen Austausch junger Musiker aus der ganzen Region an.
Das erste Kooperationsprojekt zur Sprachförderung mit einer KiTa startet in Grethen. Es folgen einige weitere Kooperationen mit KiTa's, allgemeinbildenden Schulen und der Lebenshilfe.

- 2011 Bad Dürkheim hat seine erste Bläserklasse! 28 Kinder der zweiten und dritten Klassenstufe nehmen am rhythmisierten Schulunterricht in der Pestalozzischule teil, den die Musikschule durchführt.
- 2013 40 Jahre Musikschule – Hier spielt die Musik!**
Am 05.05.2013 feiern 40 Musiker an 40 Orten den 40. Geburtstag der Musikschule, frühere und derzeitige Lehrkräfte geben ein „Geburtstagskonzert“.
- 2015 Das erste Instrumentenkarussell beginnt sich zu drehen und wird zu einer Erfolgsgeschichte im Unterrichtsangebot der Musikschule.
- 2018 Aufgrund der wachsenden Schülerzahlen und Aufgabengebiete wird die Leitung der Musikschule in einen pädagogischen und verwaltenden Teil gesplittet.
- 2019 Immer häufiger werden die Rockbands der Musikschule für musikalische Begleitungen angefragt. Gute Arbeit spricht sich weiter herum ...
- 2020 Am dem 16.03.2020 werden durch Corona bedingt alle Veranstaltungen der Musikschule abgesagt. Unsere Musikschule war landesweit eine der ersten, die innerhalb einer Woche fast ihr ganzes Unterrichtsangebot online abgebildet hat und so den Kontakt zu ihren Schüler:innen halten konnte.
- 2022 Nach zwei Jahren durch Corona bedingter Auszeit finden endlich wieder die 29. Orchestertage der Stadt Bad Dürkheim statt und das Sommerfest der Musikschule kann groß gefeiert werden.
Bestehende Kooperationen mit der Pestalozzi Grundschule und einigen KiTa's werden durch weitere Projekte mit der Volkshochschule und allgemeinbildenden Schulen ausgebaut. Die Musikschule verzahnt sich immer mehr mit anderen Bildungseinrichtungen der Stadt.
Teilung der Leitung der Musikschule in eine Verwaltungsleitung (Chiara Amborn) und eine pädagogische Leitung (Frank Metzger).
- 2023 50 Jahre Musikschule und noch bisschen leise!**